

SAAS-ALMAGELL

Chute mortelle dans une crevasse

Le matin du 1er août, vers 4 h 30, une alpiniste a perdu la vie en chutant dans une crevasse sur le glacier de l'Allalin sur la commune de Saas-Almagell. Un pont de neige a cédé sous ses pieds. Arrivés sur place, les secours n'ont pu que constater son décès. L'alpiniste, une femme de 58 ans originaire du Royaume-Uni, avait quitté la cabane Britannia vers 3 heures du matin en compagnie d'un autre alpiniste. Tous deux souhaitaient effectuer l'ascension du Strahlhorn (4190 mètres). **MP**



Prête à défendre les couleurs suisses à l'Eurovision des chœurs, la chorale Cake O'Phonie compte quatre chanteurs valaisans. RTS/PHILIPPE CHRISTIN

Des voix valaisannes à l'Eurovision des chœurs

PAR OLIVIER.RAUSIS@LENOUVELLISTE.CH

ART CHORAL Samedi, une chorale suisse, dénommée Cake O'Phonie, défendra les couleurs de notre pays à l'Eurovision des chœurs à Göteborg en Suède, une compétition internationale qui sera diffusée en direct dans les quatre coins de l'Europe. Basée à Fribourg, cette chorale composée de sept chanteuses et sept chanteurs a un accent valaisan avec quatre membres provenant de la région Martigny-Entremont. Il s'agit de Marie et Barnabé Gard de Versègères, Arnaud Darbellay d'Orsières et Loïc Simonet de Martigny.

Une formidable aventure Cofondateur de cette chorale, Loïc Simonet, un Fribourgeois installé à Martigny depuis trois ans, parle d'une aventure d'autant plus formidable qu'elle était inattendue: «Cake O'Phonie a été créée pour l'émission Chorus de la RTS. Notre première répétition a eu lieu il y a exactement une année, le 30 juillet 2018.»

Loïc Simonet et son pote Antoine Krattinger, directeur de la chorale, ont recruté des chanteurs dans leurs connaissances, entre Fribourg et le Valais. C'est ainsi que Loïc, membre de l'Ensemble vocal Shama, a convaincu trois Entremontais à rejoindre l'aventure. Loin de vouloir gagner à tout prix, l'idée était de vivre une belle expérience: «Nous voulions faire le mieux possible et sommes très fiers d'avoir remporté le concours Chorus, ce qui nous a ouvert les portes de l'Eurovision des chœurs. C'était inattendu mais cela nous a beaucoup motivés.»

Un niveau très relevé

Coachée par Pierre-Elie Jacquemettaz, directeur de Shama, Cake O'Phonie se rend à Göteborg avec le même état d'esprit, soit prendre du plaisir sur scène et poursuivre une belle aventure. Mais notre chorale suisse aura à faire à forte

partie annonce Loïc Simonet: «Dix chorales représentant dix pays sont en lice. Nous allons rencontrer des chœurs d'un niveau très relevé, pour ne pas dire exceptionnel.» Pour se préparer à chanter en public et en direct, Cake O'Phonie s'est produite à plusieurs reprises ces dernières semaines, notamment à la Fête des vigneron, au Coups de cœur d'Alain Morisod et en concert avec Shama. «Sans oublier une répétition ouverte avec le plus exigeant des publics, nos familles respectives.» Au premier tour, Cake O'Phonie interprétera un medley de chansons suisses en français, allemand, italien, romanche et même en patois. En cas de qualification pour la finale, ce qui serait un authentique exploit puisqu'il n'y aura que trois places, elle chantera Believer d'Imagine Dragons. Pour en savoir plus, rendez-vous samedi 3 août, dès 20 h 30, en direct sur RTS Un.

PRÊTRE VALAISAN

Sexe et Viagra avec des ados en France

Un prêtre valaisan a été condamné en France pour des viols et agressions sexuelles commis sur des trois mineurs âgés de 15 à 17 ans entre 2006 et 2009, alors qu'il était en poste à la paroisse de Canet-en-Roussillon (Pyrénées-Orientales). L'homme aurait fait consommer de l'alcool et du Viagra aux jeunes, tout en pratiquant avec eux des actes et jeux à caractère sexuel, allant jusqu'au viol.

Ce quinquagénaire a éclopé de 15 ans de prison, indiquent nos confrères de Rhône FM. Cependant, le prévenu conteste une partie des faits (notamment le viol) et sera rejugé en appel. Ce religieux, originaire du Valais central, était en poste à Perpignan lorsqu'il fut dénoncé en 2009. Il fut aumônier des scouts d'Europe et d'un collège privé de Perpignan. Lorsque l'affaire a éclaté, il a été relevé de ses fonctions par l'Eglise catholique qui pourrait organiser un procès canonique.

Le prévenu n'aurait pas sévi en Valais. La police valaisanne a mené une enquête poussée sur lui, à la demande des autorités françaises. «Il ne ressort pas du dossier d'entraide judiciaire avec la France que l'auteur aurait commis des infractions en Suisse», confirme le procureur général valaisan Nicolas Dubuis. Le magistrat précise que «la justice française ne nous a pas dénoncés de tels cas. Enfin, aucune victime ne s'est annoncée chez nous.» Il faut dire que l'homme n'a jamais exercé en Valais. Et pour cause: alors qu'il avait effectué son séminaire en Suisse, l'évêque de Sion de l'époque, Mgr Norbert Brunner, avait refusé de l'ordonner. Une information confirmée au «Nouvelliste» par Pierre-Yves Maillard, l'actuel vicaire général du diocèse de Sion. «Officiellement, un retard dans ses études a été invoqué, mais sa personnalité complexe, avec plusieurs facettes, pourrait aussi avoir joué un rôle. Cet homme intelligent était à la fois intransigeant et fétard.»

EXPLOIT

Silke Pan termine son tour des 30 lacs suisses

Silke Pan, la championne paraplégique de Fully, a bouclé mardi à Lugano le tour des 30 lacs suisses, qui a débuté le 14 juillet au bord du Léman à Genève. En seize jours, l'athlète a parcouru près de 980 km en hanbike et à la nage.

La jeune femme, d'origine allemande et qui a perdu l'usage de ses jambes en tombant d'un trapèze alors qu'elle se produisait dans un cirque, a été accueillie à bras ouverts à Lugano mardi. Silke Pan a accompli son périple «à la force des bras en traversant les lacs en kayak et les cols à vélo couché actionné par les mains», a expliqué son mari Didier Dvorak.

«La météo nous a été favorable», a-t-il poursuivi, «même si les orages ont rendu difficile le passage du col du Lukemanier entre les Grisons et le Tessin: à près de 2000 mètres d'altitude, les eaux du lac du col étaient plutôt agitées et froides et nous n'avons pas voulu prendre trop de risques.» Reste que Silke Pan a dépassé l'objectif qu'elle s'était fixé au départ, c'est-à-dire traverser 26 lacs en 15 jours.

La saison 2019 de handbike de l'athlète paraplégique romande a déjà été marquée par d'importants succès dans des compétitions européennes de courses sur route. **ATS**

BOYCOTT

Constantin répond aux rédacteurs en chef

Dans une lettre publiée sur le compte Twitter du FC Sion, le président Christian Constantin a répondu au communiqué de presse des rédacteurs en chef des médias qui lui demandaient de cesser son boycott envers «Le Nouvelliste». Dans une longue missive, le président séduisamment revient sur sa demande de disposer d'un espace libre dans les colonnes du quotidien. Il regrette que la direction ne soit pas entrée en matière dans la mesure où il était prêt à offrir des contreparties autres que la fin du boycott. Après avoir estimé que la presse privée vivait son crépuscule économique, Constantin précise qu'il adressera un courrier séparé pour les entreprises «subventionnées» (sic). De son côté, «Le Nouvelliste» confirme que le président du FC Sion a réclamer la gratuité d'une page gérée par ses services dans le journal lors des discussions engagées pour la levée du boycott. Exigence à laquelle il était déontologiquement impossible de satisfaire, rappelle le média valaisan. **RED/ATS**

PUBLICITÉ



Keller Treppenbau AG
1260 Nyon, Tél. 022 365 19 19
3322 Schönbühl, Tél. 031 858 10 10
www.keller-treppen.ch

CRANS-MONTANA

Pas de Sublime festival

On se souvient de Bastian Baker ou encore de Barbara Hendricks. Deux artistes qui figuraient au programme de la première édition du Sublime festival organisé fin août dernier sur les rives du lac de la Moubra à Crans-Montana. Un festival qui saute un tour en 2019. «C'est un peu l'été de tous les festivals cette année en Suisse romande avec la Fête des vigneron. Même le Paléo n'a pas fait le plein. On a préféré temporiser», explique Raphaël Nanchen qui avait lancé l'événement avec sa compagnie Dandy Vision et tout financé (budget de 150 000 francs) sans aucune subvention ni sponsoring.

La première mouture s'est achevée sur une légère perte, la faute notamment à une météo quasi hivernale qui avait impacté négativement la fréquentation. Un déficit qui a pesé dans la décision de différer la manifestation. Car Raphaël Nanchen et son équipe n'ont pas l'intention de tirer définitivement la prise. «On croit en notre concept de concerts en journée. On a bien aimé le mélange des genres musicaux et notre public intergénérationnel.» Les organisateurs donnent rendez-vous en 2020 pour autant qu'ils trouvent cette fois des soutiens. **SAW**

L'image



Viola Amherd pour le 1^{er} Août à Münster

La conseillère fédérale Viola Amherd était au travail à Münster en ce jour de fête nationale. Lors de son discours prononcé dans son village natal, elle a rappelé que le nouvel avion de combat n'était pas un achat pour l'armée mais pour protéger la population. Elle a également relevé la nécessité de prendre soin de l'environnement, un discours qui a fait mouche devant des auditeurs conscients des souffrances et des dégâts causés par les avalanches, la boue et les inondations. **ATS**